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El presidente de la Confederación de Empresarios de Sevilla (CES), Miguel Rus, y el 
presidente de la Fundación Banco de Alimentos de Sevilla, Agustín Vidal-Aragón, han presidido 
el Comité Ejecutivo de la patronal sevillana que se ha celebrado en las instalaciones de la 
Fundación para apoyar la campaña Operación Kilo Primavera, que comenzó el 31 de mayo y 
que continuará hasta el 11 de julio. Durante la reunión, el presidente de la CES ha hecho un 
llamamiento al sector empresarial de la necesidad de participar en esta campaña, que tiene 
como objetivo conseguir 600.000 kilos de alimentos (100.000 kilos más que la edición 
anterior) que proporcionaran los recursos necesarios para cubrir las demandas de 50.000 
personas en la provincia. El presidente de la patronal ha comentado que “Tristemente, tengo 
que decir que, muchos de los que acuden aquí por primera vez son empresarios que se han 
visto obligados a cerrar sus negocios por la pandemia”, ha añadido Miguel Rus. 
 
Por su parte, Vidal-Aragón ha explicado en el Comité el proceso de funcionamiento que la 
fundación lleva a cabo en su día a día, ha expuestos sus objetivos estratégicos a largo, medio y 
corto plazos y ha reafirmado los criterios de transparencia y gobernanza como eje 
fundamental de la gestión de la fundación. Vidal también ha querido recordar que todos los 
fondos recaudados durante de la campaña irán destinados íntegramente a la compra de 
alimentos necesarios que proporcionen estabilidad al stock de los almacenes del Banco. “Si no 
se alcanza este objetivo, el Banco no podrá proporcionar a sus entidades colaboradoras los 
alimentos básicos que los beneficiarios necesitan para cubrir sus necesidades durante los 
próximos meses, pudiendo quedar un porcentaje de estos desatendidos; o bien, que vean 
mermados sus repartos”. 



 
Entre los asistentes estaban: José Ramón Navarro Paniagua, director de Mercasevilla, Antonio 
Montero, secretario general y vicepresidente de la CES; Juan Pedro Calvente, vicepresidente 
de la CES; Manuel Cornax, presidente de la Asociación de Hoteles de Sevilla; Francisco Javier 
Moreno Muruve, presidente de FEDEME; Tomás González, presidente de APROCOM; David 
Alva, director de la CES; Vanessa Muñoz, presidenta de Empresarias Sevillanas; Raquel 
Parrilla, directora general de Transportes Miguel Parrilla; Ignacio González, director de Cadena 
Agroalimentaria de Mercadona en Andalucía y representante de FEICASE; y Jose Juan 
Bocarando, secretario Sostenibilidad Andalucía, Extremadura, Ceuta y Melilla. La CES integra 
de forma voluntaria a más de 12.000 empresas y autónomos de la provincia, 
pertenecientes a todos los territorios, tamaños y sectores de actividad. 
 
Actualmente, desde la Fundación Banco de Alimentos de Sevilla se atienden las necesidades 
básicas alimentarias de 50.000 personas, a través de 291 entidades colaboradoras 
repartidas por toda la provincia. Por ello, desde el Banco de Alimentos de Sevilla y desde la 
Confederación de Empresarios de Sevilla se realiza un llamamiento a la donación y a la 
difusión entre toda la sociedad de la necesidad de donar para poder atender las necesidades 
más básicas de las personas y familias vulnerables de la provincia. 
 
Formas de donación de la Operación Kilo Primavera 

 

o Online en la web: www.supersolidario.com, donde puede solicitar su certificado de 
desgravación fiscal; o bien, hacerse donante habitual de la fundación. 

o En caja de las cadenas de distribución: Supermercados Día del 21 al 26 de junio, 
Carrefour del 28 de junio al 3 de julio y Alcampo del 1 al 7 de julio. 

o Bizum: 33495, eligiendo la opción realizar un donativo o aportación solidaria en su 
aplicación. 

o Donación en las cuentas bancarias habilitadas: 
 

o BBVA: ES24 0182 6000 1402 0801 8302. 
o Santander: ES75 0049 1256 3721 1006 3782. 
o Caja Rural del Sur: ES51 3187 0810 9819 9482 7522. 
o Caixabank: ES20 2100 7326 1022 0032 5971. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Empresarios de Sevilla llaman a participar en la 

'Operación Kilo Primavera' de la Fundación Banco 

de Alimentos 

 

 
El presidente de la Confederación de Empresarios de Sevilla (CES), Miguel Rus, y el presidente de 
la Fundación Banco de Alimentos de Sevilla, Agustín Vidal-Aragón, han presidido este lunes el 
comité ejecutivo de la patronal que se ha celebrado en las instalaciones de la fundación para apoyar 
la campaña 'Operación Kilo Primavera', que continuará hasta el día 11 de julio. 
 
Por su parte, el presidente de la Fundación Banco de Alimentos ha explicado en el comité el proceso 
de funcionamiento que la fundación lleva a cabo en su día a día, ha expuestos sus objetivos 
estratégicos a largo, medio y corto plazos y ha reafirmado los criterios de transparencia y 
gobernanza como eje fundamental de la gestión de la fundación. 
 
Vidal también ha querido recordar que todos los fondos recaudados durante de la campaña irán 
destinados íntegramente a la compra dealimentos necesarios que proporcionen estabilidad al stock 
de los almacenes del Banco. "Si no se alcanza este objetivo, el Banco no podrá proporcionar a sus 
entidades colaboradoras los alimentos básicos que los beneficiarios necesitan para cubrir sus 
necesidades durante los próximos meses, pudiendo quedar un porcentaje de estos desatendidos o 
bien que vean mermados sus repartos". 
 
Entre los asistentes estaban: José Ramón Navarro Paniagua, director de Mercasevilla, Antonio 
Montero, secretario general y vicepresidente de la CES; Juan Pedro Calvente, vicepresidente de la 
CES; Manuel Cornax, presidente de la Asociación de Hoteles de Sevilla; Francisco Javier Moreno 
Muruve, presidente de FEDEME; Tomás González, presidente de APROCOM; David Alva, director 
de la CES; Vanessa Muñoz, presidenta de Empresarias Sevillanas; Raquel Parrilla, directora general 
de Transportes Miguel Parrilla; Ignacio González, director de Cadena Agroalimentaria de Mercadona 
en Andalucía y representante de FEICASE; y Jose Juan Bocarando, secretario Sostenibilidad 
Andalucía, Extremadura, Ceuta y Melilla.   



 
 

o  
El presidente de la Confederación de Empresarios de Sevilla (CES), Miguel Rus, y el presidente de la 
Fundación Banco de Alimentos de Sevilla, Agustín Vidal-Aragón, han presidido este lunes el comité 
ejecutivo de la patronal que se ha celebrado en las instalaciones de la fundación para apoyar la campaña 
'Operación Kilo Primavera', que continuará hasta el día 11 de julio. 

 
 

 
Durante la reunión, el presidente de la CES, ha hecho un llamamiento al sector empresarial de la necesidad de 
participar en esta campaña recurrente de la Fundación Banco de Alimentos de Sevilla, que tiene como objetivo 
conseguir 600.000 kilos de alimentos -100.000 kilos más que la edición anterior- que proporcionaran los recursos 
necesarios para cubrir las demandas de 50.000 personas en la provincia de Sevilla, detalla en una nota de prensa. 

 
"Tengo que decir, tristemente, que muchos de los que acuden aquí por primera vez son empresarios que se han 

visto obligados a cerrar sus negocios por la pandemia", ha afirmado Rus. 
 
Por su parte, el presidente de la Fundación Banco de Alimentos ha explicado en el comité el proceso de 

funcionamiento que la fundación lleva a cabo en su día a día, ha expuestos sus objetivos estratégicos a largo, medio y 
corto plazos y ha reafirmado los criterios de transparencia y gobernanza como eje fundamental de la gestión de la 
fundación. 

 
Vidal también ha querido recordar que todos los fondos recaudados durante de la campaña irán destinados 

íntegramente a la compra de alimentos necesarios que proporcionen estabilidad al stock de los almacenes del Banco. 
"Si no se alcanza este objetivo, el Banco no podrá proporcionar a sus entidades colaboradoras los alimentos básicos que 
los beneficiarios necesitan para cubrir sus necesidades durante los próximos meses, pudiendo quedar un porcentaje de 
estos desatendidos o bien que vean mermados sus repartos". Antes de empezar el comité ejecutivo, Vidal-Aragón ha 
mostrado a todos los asistentes las nuevas instalaciones y les ha contado el procedimiento de reparto y distribución de 
los alimentos y sobre las necesidades y nuevos retos a los que se enfrenta la fundación. 

 
La Confederación de Empresarios de Sevilla integra de forma voluntaria a más de 12.000 empresas y autónomos de 

la provincia de Sevilla, pertenecientes a todos los territorios, tamaños y sectores de actividad. Actualmente, desde la 
Fundación Banco de Alimentos de Sevilla se atienden las necesidades básicas alimentarias de 50.000 personas, a través 
de 291 entidades colaboradoras repartidas por toda la provincia. Por ello, desde el Banco de Alimentos de Sevilla y 
desde la CES se realiza un llamamiento a la donación y a la difusión entre toda la sociedad de la necesidad de donar 
para poder atender las necesidades más básicas de las personas y familias vulnerables de la provincia. 
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Alberto Grimaldi SANTANDER

El presidente de la CEOE, Antonio
Garamendi, no eludió sino todo
lo contrario la polémica que se ha
creado sobre sus palabras respec-
to al indulto de los presos conde-
nados por delito de sedición.

En su participación en los cur-
sos de verano de la Universidad
Internacional Menéndez Pelayo,
organizado por la Asociación de

Periodistas de Información Eco-
nómica (APIE), Perspectivas de la
economía española y europea an-
te la nueva realidad, que se inau-
guró ayer en Santander, Gara-
mendi negó que él hubiese dicho
que estaba “de acuerdo con los
indultos”.

La versión de Garamendi es que
en el seno de la CEOE “no se ha
tratado este tema”, que es “políti-
co”, por lo que considera que co-

rresponde a ese ámbito pronun-
ciarse y aclaró que dentro de la or-
ganización patronal “hay distin-
tas opiniones que están saliendo”.

La CEOE, dijo, “está con la
Constitución” y que los empresa-
rios lo que quieren es que “todo
funcione bajo el imperio de la ley
y a través del estado de derecho”.
“En la entrevista televisiva en que
me hicieron sobre este asunto la
semana pasada no me expliqué
bien o se me entendió mal”, agre-
gó el presidente de la CEOE.

Garamendi aseguró que tiene
muy claro que la CEOE defiende
la unidad de España y que “el pro-
blema de Cataluña lo tienen que
resolver todos los españoles y es

parte de la soberanía del pueblo
españoles”, aunque reiteró que la
CEOE, que celebra mañana asam-
blea, no se pronunciará.

Garamendi siente “el lío que se
ha formado” y se quejó de que “de
uno y otro lado del campo políti-
co” se haya utilizado una frase
que pronunció y “se ha sacado de
contexto”. En concreto, la frase
que dijo el pasado jueves fue: “Si
esto (la concesión de los indultos)
acaba en que las cosas se norma-
licen, bienvenido sea”.

También rechazó las críticas
que han vinculado sus manifesta-
ciones acerca de los indultos con
la concesión de la Gran Cruz del
Mérito Militar y supuestas ayu-
das recibidas por la CEOE. Lo
Consideró “una falta de respeto”

al Ejército, que “no viene a cuen-
to”, decir que la CEOE apoya los
indultos porque la han condeco-
rado y, respecto a las ayudas, ex-
plicó que la patronal “no cobra
ninguna subvención directa del
Estado”.

El presidente también afirmó
que la patronal no tiene obliga-
ción de apoyar la subida del Sala-
rio Mínimno Interprofesional
(SMI) hasta el 60% del sueldo
medio y negó validez al grupo de
trabajo creado por el Gobierno
con tal fin.

Respecto a un próximo acuerdo
sobre la reformas de las pensio-
nes, dijo que la negociación “va
bien, pero queda mucho”.

Garamendi: “No he dicho que
esté de acuerdo con los indultos”

JUAN MANUEL SERRANO ARCE

Antonio Garamendi, ayer, en Santander.

● El presidente de la patronal dice que la

CEOE “no está a favor” de la medida de gracia

ni tampoco en contra: “No se ha tratado”

La patronal expresa

su nítido apoyo a la

unidad de España

y a la Constitución

A. Grimaldi SANTANDER

Ni la vicepresidenta segunda y
ministra de Asuntos Económicos,
Nadia Calviño, ni el presidente
de BBVA, Carlos Torres Vila, no-
creen que el riesgo de que la ac-
tual crisis provocada por la pan-
demia de Covid-19 se convierta
en una crisis financiera se vaya a
materializar. Así lo expresaron
ambos al inaugurar los cursos de

verano de la Universidad Interna-
cional Menéndez Pelayo, organi-
zado por la Asociación de Perio-
distas de Información Económica
(APIE), Perspectivas de la econo-
mía española y europea ante la
nueva realidad, que el banco pa-
trocina.

Nadia Calviño defendió que si
ese riesgo está lejos de materiali-
zarse es por el conjunto de medi-
das que el Gobierno puso en mar-
cha para combatir el shock crea-
do por la pandemia.

Carlos Torres, por su parte, es-
tuvo de acuerdo, pero adviritió
de que la morosidad va con retra-
so y que por ello, el pico en el que
se hará visible llegará en 2022.

También estuvieron de acuer-
do la ministra y el banquero en
que la recuperación ya se ha ini-
ciado, gracias a la vacunación, y
que esperan un “fuerte rebote”
de la actividad económica a par-
tir de ahora.

Calviño y Torres no creen que la
crisis se convierta en financiera
El presidente de BBVA
avisa de que el pico
de morosidad no
llegará hasta 2022

M. G.

Carlos Torres Vila escucha la intervención de Nadia Calviño, ayer.

Propuesta para
indemnizar
con 33 días a
los interinos de
larga duración

Agencias MADRID

El Ministerio de Política Terri-
torial y Función Pública pro-
puso ayer a los sindicatos con-
ceder una indemnización de
33 días por año trabajado, con
un tope de 24 mensualidades,
para los interinos que estén
más de tres años en esa situa-
ción, según han informado
CSIF y CCOO.

Fuentes de CSIF consulta-
das por Europa Press explica-
ron que esta indemnización
sólo podrían recibirla aquellos
interinos que estén más de
tres años en situación de inte-
rinidad a partir de la entrada
en vigor de esta medida, es
decir, que no aplicaría para los
interinos actuales.

Por ello, tanto CSIF como
CCOO reclaman al Ministerio
de Miquel Iceta que esta in-
demnización también puedan
recibirla aquellos interinos
que ahora ya se encuentran en
fraude de ley por superar el lí-
mite de tres años en situación
de interinidad. “La propuesta
del Ministerio sigue penali-

zando al personal temporal,
que finalizaría su relación
con la administración a los
tres años, sin que se le ofrez-
ca una alternativa clara, co-
mo si éste fuese el culpable
de su situación de temporali-
dad”, argumenta CSIF.

En línea similar, CCOO cri-
ticó que estas indemnizacio-
nes sólo se contemplen para
los nombramientos futuros y
no para los actualmente en
vigor, sin que se establezcan
soluciones alternativas satis-
factorias.

Otro importante escollo
para CCOO es la no elimina-
ción de las limitaciones en la
tasa de reposición y que si-
guen existiendo trabas para
la recuperación del empleo y
el necesario incremento de
las plantillas. Pese a los avan-
ces que se han dado en la re-
unión de ayer para combatir
la temporalidad en la admi-
nistración, CSIF y CCOO con-
sideran que éstos son aún
“insuficientes” porque no re-
paran la situación de los ac-
tuales interinos. Para ellos,
lo que propone Función Pú-
blica es lanzar un concurso-
oposición.

La medida no sería

retroactiva, sólo

tendría efecto

desde su aplicación
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POLÍTICA

Carlos Navarro Antolín

Cubana blanca. Puntualidad sor-
prendente. Tiene el día ya carga-
do de citas relacionadas con su fu-
turo inminente en la empresa pri-
vada, donde navegará por varios
sectores sin dejar de ser concejal.
Beltrán Pérez (Sevilla, 1974), que
lleva desde 2003 en el Ayunta-
miento, lo tiene claro: “Tengo que
cumplir mi compromiso con los
ciudadanos. No me parecía hon-
roso irme a otro destino político.
Mi plan es abandonar la política
definitivamente, dejar la primera
línea. Al servicio del Partido Po-
pular estaré siempre”.

Cuando mataron a Alberto y
Ascen en enero de 1998, fecha
que marca un antes y un después
en la ciudad y en el PP, Beltrán
era un cachorro de Nuevas Gene-
raciones que pronto empezaría a
brillar en tertulias locales de te-
levisión. “Nos quedamos conmo-
cionados con el atentado. Sí, des-
pués me fogueé en debates con
gente como Lolo Silva, que fue

concejal de gobierno con IU”. En
2003 fue el último concejal en
entrar por el PP: el numero doce.
“Aquellos años la política muni-
cipal tenía más nivel. Habías más
medios de comunicación pen-

dientes del Ayuntamiento. Ahora
la opinión pública ha dejado de
mirar a la Plaza Nueva y su Ayun-
tamiento ha dejado de mirar los
verdaderos problemas de la ciu-
dad. Hay menos medios, barri-

dos muchos por la crisis, sólo han
resistido los mejores. Y la políti-
ca, en general, se ha degradado y
desprestigiado. Antes la política
era una actividad de prestigio”.
Reconoce que en el tercer man-
dato de Monteseirín se crispó
mucho la vida municipal. Beltrán
fue un ariete contra aquel gobier-
no. “Había políticos fuertes que
buscaban siempre el enfrenta-
miento y la confrontación. La
confrontación no es mala si gene-
ra un beneficio para la sociedad,
igual podríamos decir de la cris-
pación que genera el debate polí-
tico”. Dieciocho años son mu-
chos en un Ayuntamiento: “Nun-
ca me he cansado de la vida mu-
nicipal, jamás. De la política te
pueden cansar otras cosas y cier-
tas actitudes, pero no la vida mu-
nicipal. Y lo digo como municipa-
lista puro y convencido”.

Con Monteseirín, alcalde de
1999 a 2011, polemizó en mu-
chas ocasiones hasta el punto de
llegar algunos asuntos hasta el
juzgado. “Alfredo ha sido el últi-
mo alcalde que ha transformado

la ciudad a costa de crispar mu-
cho el ambiente. Tuvimos mu-
chos desencuentros. Hemos teni-
do posteriormente encuentros
encantadores. La ciudad acaba
haciendo justicia con lo bueno
que han hecho sus alcaldes. Y la
memoria ya se encarga de elimi-
nar lo malo”.

Se esperaba que hubiera teni-
do un peso político mayor en el
gobierno de los 20 concejales de
Zoido, pero no fue así.

–¿Con Zoido pagó usted el pre-
cio de decirle la verdad?

–Sí.
–¿Se arrepiente?
–No, pero pude haber dicho la

verdad de una forma más dulce.
Se queda con ganas de hablar

más de Zoido: “Fue el alcalde al
que le tocó lidiar con la época
más complicada desde el princi-
pio de la democracia. Se hizo un
gran trabajo para poner al día la
ciudad. No tuvimos un segundo

mandato para disfrutar de
aquellos logros imperceptibles
para el ciudadano. Hubo una
gestión muy buena, quizás se
descuidó la parte política. Espa-
das, en cambio, ha hecho muy
buena gestión política y de co-
municación sobre su persona,
pero la gestión es bastante ma-
la. Espadas es el alcalde que ha
conseguido que las buenas for-
mas cuenten más ante el electo-
rado que el fondo, que una ges-
tión inexistente”.

Deja la portavocía tras perder
el congreso provincial: “Dicho
así puede parecer escandaloso
para el lector. Que un proyecto
político cuajado, con buen tono
en las encuestas sea derribado...
es injusto. Yo dejo de ser porta-
voz porque se me cierra la posibi-
lidad de ser candidato a la Alcal-
día”. Tantos años dan para re-
cuerdos ingratos, como las pinta-
das en en el coche o los insultos
recibidos en las manifestaciones
que se organizaban en la Plaza
Nueva. “Y también que alguien
no sea candidato a la Alcaldía por
un posicionamiento en un con-
greso provincial. Lo digo sin re-
proche, sin rencor y con pleno
agradecimiento al partido por la
oportunidad que me ha dado”.

¿Se pueden hacer amigos en la
política? “Es casi imposible poder
hacerlos. Pero algunos salen. En
la política confluyen tres facto-
res, al margen del servicio públi-
co, que son la capacidad de mo-
ver dinero, el poder y la notorie-
dad, factores capaces de corrom-
per al ser humano. Por estos tres
motivos se han hecho el 99% de
las guerras. Es difícil que haya
gente que se resista a todo eso pa-
ra mantener una amistad o una
lealtad. Aun así hay excepciones
agradables dentro de la política”.

FOTOS: ANTONIO PIZARRO

Beltrán Pérez, en la calle Álvarez Quintero a mediodía de ayer.

Beltrán Pérez durante la entrevista.

“No me he cansado nunca
de la vida municipal”

● Lleva 18 años como edil, asegura que deja la portavocía del PP “sin rencores

ni reproches” y emprende su particular aventura en la empresa privada

“Mi plan es abandonar

definitivamente la

política vivida desde

la primera línea”
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La batalla para suceder a Juan Espadas 

provisionalmente al frente de la Alcal-

día de Sevilla ha comenzado. La victo-
ria en las primarias del PSOE andaluz 

del primer edil hispalense abre un nue-

vo escenario ante su más que previsi-

ble marcha cuando se convoquen las 

elecciones autonómicas en las que será 

candidato. Mientras se regenera la es-

tructura orgánica del partido y se abre 

el proceso para elegir al candidato a la 

Alcaldía, los dos ‘súper concejales’ de 

Espadas toman posiciones. Antonio 

Muñoz y Juan Carlos Cabrera, que re-

presentan dos polos opuestos en el gru-

po municipal, aspiran a tomar el testi-

go de Espadas de forma interina cuan-

do éste consume su marcha.  

Esta carrera interna se vislumbra ya 

en las convocatorias de prensa del Ayun-

tamiento, que ambos aprovechan para 

aparecer en la foto. El último acto en el 

que han aparecido juntos fue ayer en 

el convento de Santa Clara. El delega-

do de Hábitat Urbano, Cultura y Turis-

mo, Antonio Muñoz, presentaba a los 

medios de comunicación el inicio de 

las obras en la torre de Don Fadrique. 

Además de la delegada de Patrimonio 

del Consistorio, Carmen Fuentes, tam-

bién acudió Cabrera en calidad de de-

legado del distrito Casco Antiguo. Mu-

ñoz, al comenzar su intervención, le in-

tentó hacer hueco afirmando que «los 

vecinos del Centro se están acostum-

brado a que este espacio sea un refe-

rente cultural». Algo similar ocurrió 

hace dos semanas, cuando el Ayunta-

miento convocó a los medios para pre-

sentar las dos placas que se han colo-

cado en la calle Mateos Gago para de-

limitar el trazado de la antigua muralla 

judía que está allí enterrada. Al acto, 
que carecía a priori de peso político al-

guno, acudieron los dos. Juan Carlos 

Cabrera asistió como delegado del dis-

trito, que es el área municipal que im-

pulsó las obras de peatonalización y 

reurbanización, además de las duras 

las negociaciones con los vecinos para 

encontrar un consenso. En la foto tam-

bién apareció Muñoz ya que la Geren-

cia de Urbanismo coordinó estas obras 

y que las placas tienen también que ver 

con la cultura y el turismo.  

Bicefalia en la segunda fila 
Desde que el PSOE se hizo con la Alcal-

día en 2015, Cabrera y Muñoz represen-

tan una bicefalia desde la segunda fila 

de la estructura del gobierno que inte-

resaba a Espadas, que ha venido hacien-

do equilibrismo moviéndose del centro 

a la izquierda y viceversa, al igual que 

se ha trabajado los pactos con Adelan-

te Sevilla y Ciudadanos. Cabrera, más 

moderado, controla las agrupaciones 

socialistas y se ha fajado para conse-

guirle los avales necesarios para las pri-

marias. Muñoz, con perfil de gestor y 

más escorado a la izquierda, le ha he-

cho la cobertura al alcalde en sus cons-

tantes ausencias en los últimos meses 

durante su gira por Andalucía. Los dos 

delegados están enfrentados y los dar-

dos entre ambos son cada vez más evi-

dentes. La batalla por la foto ha co-

menzado. 

Comienza la batalla 
entre Muñoz y Cabrera 
para suceder a Espadas

∑ Los dos ‘súper 
concejales’ aprovechan 
los actos con la prensa 
para salir en la foto

Muñoz presentó el inicio de 
las obras de la torre de Don 
Fadrique y en la foto 
apareció Cabrera como 
delegado del Casco AntiguoD
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 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 30

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 22/06/2021

 España

 19 108 EUR (22,724 USD)

 552,8 cm² (88,7%)

 6794 EUR (8080 USD) 

M. MOGUER 

SEVILLA 

Susana Díaz se ha tomado muy en se-
rio su decisión de dar un «paso al lado» 
y dejar espacio a Juan Espadas como 
nuevo líder del PSOE andaluz. Tanto 
que la aún secretaria general de los so-
cialistas andaluces se ha ausentado de 
los dos grandes actos de su partido en 
los últimos días.  

Primero dejó ‘plantado’ el domingo 
al secretario de organización nacional, 
José Luis Ábalos, quien vino a ‘bende-
cir’ a Espadas como nuevo candidato 
del PSOE a la Junta. Además, ayer se 
ausentó de la Ejecutiva regional que 
confirmó los nuevos nombramientos 
en el grupo parlamentario.  

Esta segunda ausencia es especial-
mente llamativa dado que, como secre-
taria general del PSOE-A preside este 
tipo de reuniones. Además, Díaz es la 
presidenta del grupo socialista en el 
Parlamento andaluz, por lo que tam-
bién por ese lado estaba interesada en 
lo que se hablase en la reunión.  

Pero ni por una cosa ni por la otra. 
Fuentes cercanas a la dirigente asegu-
ran que va a tener un perfil «bajo, casi 
plano», mientras se resuelve su futu-
ro. Su intención es que «todo fluya con 
normalidad» y la transición en el PSOE 
«sea serena». Su discreción ahora, ade-
más, es algo que ella sabe que le bene-
ficia de cara a las negociaciones con 
el ya candidato Espadas.   

Ese futuro sin decidir de Díaz algu-
nos lo pintan en un escaño del Senado 
por el cupo de designación autonómi-
ca. Es lo que se decide estos días y, se-
ñalan quienes están cerca de esa nego-
ciación, son Díaz y Espadas quienes tra-
tan directamente el tema.  

Renovación de cargos 
Mientras de despeja la incógnita de dón-
de se reubicará Díaz, el PSOE andaluz 
sigue con su renovación. Así, ayer la 
Ejecutiva Federal confirmó los nom-
bramientos propuestos por Juan Espa-
das en el grupo parlamentario.  

Ángeles Férriz, cara muy visible de 
la campaña de Espadas y otrora orilla-
da por Díaz, será ahora portavoz del 
grupo. La acompañarán en esta misión 
María Márquez, Gerardo Sánchez y Ara-
celi Maese como portavoces adjuntos 
y Soledad Pérez como secretaria. Des-

de la nueva portavocía aseguran a ABC 
que el cambio de tono se va a notar ya 
en el pleno que empieza mañana. Fé-
rriz apostará por la línea que ha mar-
cado Espadas de una «oposición útil, 
constructiva y propositiva».  

Con estos nombramientos, además 
de hacer un cambio y dar luz a los afi-
nes a Juan Espadas, se busca un equi-
librio territorial en el partido, según 
confirman desde el PSOE. Así, están re-
presentadas Jaén (Férriz); Huelva (Már-
quez); Granada (Sánchez); Cádiz (Mae-
se); y Córdoba (Pérez).  

Lo que aún no se ha aclarado es si 
habrá cambio de la presidencia del 
grupo parlamentario, que aún está en 
manos de Susana Díaz. Espadas no 
puede asumirlo, porque no es diputa-
do, de modo que será una cuestión a 
dirimir, pero que no se aclarará has-
ta que Díaz decida dejar esa respon-
sabilidad. 

Desde la dirección nacional del PSOE 
observan con atención el baile de nom-
bres en Andalucía y  plantean cómo 
pueden acelerar la salida de Díaz. No 
la quieren pilotando cambio alguno ni 
con capacidad de influencia.  

De hecho, ayer se anunció que la pró-
xima reunión ordinaria de su Comité 
Federal sea el 3 de julio, en lugar del día 
17 de julio, como estaba previsto. Se in-
terpreta esto como una forma de pre-
sión para forzar una solución cuanto 
antes a la situación del PSOE en Anda-
lucía. Otra cuestión es la fórmula que 
se utilizará ya que si Díaz no da moti-
vo será difícil argumentar que una ges-
tora dirija el partido hasta la celebra-
ción del congreso regional en otoño.  

Granada 
Por otra parte, el PSOE de Granada 
anunció ayer que presentará al resto de 
grupos políticos un documento con 40 
medidas que pretenden ser «el punto 
de partida» para negociar una moción 
de censura contra el alcalde, Luis Sal-
vador. Este gesto se produce una vez 
superado el ultimátum de 72 horas que 
había propuesto el PSOE de la ciudad 
nazarí para que dimitiese Salvador.  

El único grupo que por ahora reco-
ge el guante del PSOE es Vox, quien 
ayer animó a los socialistas a presen-
tar la moción de censura para desalo-
jar a Salvador de la Alcaldía. 

Susana Díaz la noche de las primarias en el PSOE  // ABC

Susana Díaz, ausente 
de la vida del PSOE 
mientras ultima con 
Espadas su futuro 

∑ La Ejecutiva refrendó 
ayer los nuevos cargos 
del grupo con Ángeles 
Férriz como portavoz

Desde Ferraz observan con 
suma atención el relevo en 
el PSOE andaluz y empujan 
para que Díaz deje sus 
cargos cuanto antes

El presidente de la Junta de 
Andalucía, Juanma Moreno, 
recibirá este jueves en el 
Parlamento andaluz al alcalde 
de Sevilla y candidato socialis-
ta in pectore a la Presidencia 
de la Junta, Juan Espadas, en el 
que será el primer encuentro 
entre ambos líderes tras la 
celebración de las primarias 
socialistas que desbancaron a 
Susana Díaz. Moreno se 
muestra «encantado» con la 
reunión, porque se declara 
«claramente municipalista» y 
el motivo de la reunión es 
abordar el impulso del 
municipalismo con la gestión 
conjunta de los fondos 
europeos de recuperación. 
El anuncio de la reunión 
desató ayer las críticas del 
portavoz del Grupo Parla-
mentario de Vox en Andalu-
cía, Manuel Gavira que 
considera a Espadas «la 
versión de Sánchez en 
Andalucía», por lo que lo 
considera una prolongación 
del «acercamiento» de 
Moreno a Sánchez de la 
semana pasada en la Moncloa. 
Por su parte, el vicepresidente 
de la Junta y líder de Ciudada-
nos en Andalucía, Juan Marín, 
mostró también su disposi-
ción a reunirse con Juan 
Espadas, siempre que sea 
para abordar asuntos relacio-
nados con la capital andaluza.  
«Yo no tengo que reunirme 
con él para cuestiones que no 
tengan que ver con la gestión 
pura y dura», dijo Marín que 
se muestra convencido de que 
el candidato de los socialistas 
andaluces no es Espadas, sino 
que lo es realmente Pedro 
Sánchez, ya que como ha 
admitido el propio Espadas 
aquí se hará «lo que diga» el 
secretario general del PSOE y 
presidente del Gobierno.

Moreno recibe el 
jueves a Espadas 
en el Parlamento
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El Gobierno confirmó ayer que el
jueves aprobará la bajada del IVA
de la electricidad del tipo general
(21%) al reducido (10%) hasta
fin de año para todos los consu-
midores con una potencia con-
tratada de hasta 10 kW, siempre
que el precio medio mensual del
mercado mayorista esté por enci-
ma de los 45 euros por MWh.

La reducción temporal al 10%
de IVA también se aplicará hasta
fin de año a todos los consumido-
res vulnerables con independen-
cia de su potencia contratada y
del precio del mercado, informa
Moncloa en un comunicado.

El Real Decreto Ley que aproba-
rá el Consejo de Ministros con me-
didas urgentes para reducir los
impuestos aplicados al suministro
de energía eléctrica incluye la sus-
pensión del 7% del Impuesto so-
bre el Valor de la Producción de
Energía Eléctrica durante el tercer
trimestre de este año.

El objetivo es aliviar el coste de
la factura de la luz “de los hoga-
res, los autónomos, las pymes y
el conjunto de las empresas”, se-
ñala el Gobierno, que recuerda
que, desde finales de 2020 y más
intensamente en marzo de 2021,
el precio del mercado mayorista
de la electricidad en España está
marcando precios inusualmente
altos, que amenazan con mante-
nerse en la segunda parte de
2021.

Desde la Secretaría de Estado
de Comunicación recuerdan que
para dar respuesta a esta situa-
ción, el presidente del Gobierno,
Pedro Sánchez, ha requerido tra-
bajar en cuestiones de fondo, en
el marco del Plan Nacional de
Energía y Clima 2021-2023, para
aprovechar de una manera efi-
ciente el potencial renovable, eó-
lico y solar que lleva aparejados

unos costes de producción meno-
res y, por tanto, redundarán en
una reducción de la factura eléc-
trica. o obstante, reconocen que
los precios crecientes en el mer-
cado eléctrico en el contexto de
la crisis provocada por la covid-
19 exigen la adopción de “medi-
das urgentes para evitar el im-

pacto en los hogares españoles y
la actividad económica”.

La medida afecta tanto a los
usuarios de PVPC (tarifa regula-
da) como a los que contratan su
suministro en el mercado libre.

El precio medio de la electrici-
dad en el mercado mayorista en
la primera quincena de junio al-
canza los 81,50 euros/megavatio
hora (MWh), su valor mas alto en
un mes de junio desde que hay re-
gistros, según el grupo de consul-
toría y asesoría energética ASE.

Según la organización de con-
sumidores Facua, la factura de la
luz de junio ya es la más cara de la
historia. Si se extrapolan a un mes

completo los precios aplicados del
1 al 21 de junio, el recibo del usua-
rio medio sería el más caro de la
historia, alcanzando los 88,76 eu-
ros (impuestos incluidos).

Los precios del gas (utilizado
en la generación de gas con ci-
clos combinados) en los merca-
dos internacionales, pero espe-
cialmente los de los derechos de
emisión de CO2, están impulsa-
do al alza a los precios en el mer-
cado eléctrico mayorista, que ha
coincidido con un cambio del
sistema de tarifas.

Previamente al comunicado de
Moncloa, varios dirigentes de
Unidas Podemos habían anuncia-

do la medida, que fue discutida y
aprobada ayer ayer en la Comi-
sión General de Secretarios de
Estado y Subsecretarios. En el
Consejo de Ministros del jueves
también se aprobará la elimina-
ción de la obligatoriedad de las
mascarillas al aire libre a partir
del próximo sábado.

Para Unidas Podemos la re-
ducción del IVA de la luz debe-
ría tener carácter “permanente”
para todos los consumidores
domésticos que tengan una po-
tencia contratada de hasta 6 ki-
lovatios (kW) y para las pymes
cuya potencia no supere 15 ki-
lovatios.

El Gobierno prevé aprobar el jueves
una rebaja del IVA del recibo de la luz

ARCHIVO

Imagen de una subestación eléctrica.

También se suspenderá

entre julio y septiembre

el impuesto del 7% a la

generación eléctrica

● La reducción será del 21% al 10% para quien tenga una potencia de hasta 10 kilovatios ● Estará
en vigor hasta final de año y siempre que los precios en el mercado mayorista sigan muy altos

Redacción SEVILLA

La Organización Empresarial
Andaluza de los Constructores
(Fadeco Contratistas) alertó
ayer del “desorbitado incremen-
to de los precios de la mayoría
de las materias primas” y ha in-
cidido en que está impactando
“de manera muy negativa” en el

sector de la construcción, oca-
sionando varios problemas de
desabasteciento, como son las
“dificultades de cumplir sus
comprimisos” tanto en la con-
tratación pública como en la pri-
vada, además de la paralización
de obras.

La asociación afirma en un co-
municado que la “fortísima subi-

da” se ha producido desde hace
unos meses y se ha “agudizado”
en la primavera del presente
año, motivada por diversos fac-
tores. Entre los más destacados
se encuentran: un incremento
“ya acelerado” en el exterior, el
aumento de la demanda tras la
desescalada de la pandemia y la
falta de existencias unida al “en-

carecimiento” de los costes de
transporte y la multitud de pro-
ductos que dependen del precio
del petróleo al alza.

Desde la patronal se señala
que se trata de una subida de
precios generalizada, ya que en
la mayoría de las materias pri-
mas se ha aumentado el coste,
pasando desde el cobre, que se

ha duplicado un 30% en 2021,
hasta la madera, el aluminio o
el betún, incluido el acero, cuyo
precio ha aumentado un 50%
en lo que va de año.

También, la organización ha-
ce hincapié en que la preocupa-
ción por la subida de los precios
se ha extendido a “todos los
profesionales del sector”. Ad-
vierten de “gran dificultad en
afrontar el incremento de los
costes y el cumplimiento de las
obligaciones contractuales, así
como la subida de los precios fi-
nales, especialmente en la vi-
vienda nueva”.

Las constructoras advierten de la paralización
de obras por la subida de las materias primas
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ACCIONA 127,400 -0,78 -1,00 9,17 129,800 126,300 142.468 6.989 18:01

ACERINOX 9,688 -0,47 -0,05 12,01 9,890 9,550 2.851.585 2.621 18:01

ACS 24,340 -0,25 -0,06 -8,87 24,870 24,190 926.967 7.562 18:01

AENA 143,000 0,56 0,80 0,56 143,000 139,550 120.786 21.450 18:01

ALMIRALL 14,460 -0,41 -0,06 34,27 14,590 14,300 308.957 2.600 18:01

AMADEUS IT GROUP 62,980 -0,10 -0,06 5,74 63,380 61,320 781.226 28.372 18:01

ARCELORMITTAL 24,305 1,36 0,33 28,58 24,635 22,825 753.485 26.804 18:01

BANCO SABADELL 0,591 0,41 0,00 66,95 0,591 0,565 32.230.528 3.326 18:01

BANKINTER 4,206 -0,57 -0,02 23,15 4,220 4,122 2.515.103 3.781 18:01

BBVA 5,238 0,31 0,02 31,56 5,265 5,090 16.933.140 34.926 18:01

CAIXABANK 2,615 0,93 0,02 25,63 2,624 2,541 12.278.910 21.079 18:01

CELLNEX TELECOM 53,020 0,00 0,00 16,53 53,160 52,360 845.710 36.018 18:01

CIE.AUTOMOTIVE 25,020 1,46 0,36 14,68 25,180 24,480 193.690 3.066 18:01

COLONIAL 8,905 0,39 0,03 10,97 8,970 8,725 765.956 4.525 18:01

ENAGAS 19,810 0,00 0,00 10,27 19,855 19,680 638.825 5.190 18:01

ENDESA 22,590 0,58 0,13 1,07 22,600 22,360 984.284 23.917 18:01

FERROVIAL 25,080 0,68 0,17 11,88 25,110 24,560 892.194 18.522 18:01

FLUIDRA 34,050 0,89 0,30 62,53 34,050 33,200 325.012 6.661 18:01

GRIFOLS 23,110 -3,06 -0,73 -1,63 23,750 22,950 775.594 9.848 18:01

IAG 2,320 0,13 0,00 29,54 2,325 2,234 12.684.877 11.534 18:01

IBERDROLA 10,845 1,07 0,12 -6,02 10,865 10,640 7.274.332 69.605 18:01

INDITEX 30,600 0,39 0,12 18,91 30,700 30,180 1.726.937 95.370 18:01

INDRA 7,550 -1,31 -0,10 8,17 7,585 7,365 665.377 1.334 18:01

MAPFRE 1,804 -0,44 -0,01 17,87 1,809 1,767 3.315.529 5.554 18:01

MELIÁ HOTELS 6,768 -0,15 -0,01 18,32 6,788 6,572 700.179 1.492 18:01

MERLIN PROP. 9,152 0,48 0,04 21,65 9,188 8,988 795.018 4.299 18:01

NATURGY 21,850 -0,23 -0,05 18,74 21,900 21,690 624.083 21.186 18:01

PHARMA MAR 73,140 -5,46 -4,22 3,68 77,020 73,080 129.344 1.342 18:01

RED ELÉCTRICA 17,055 -0,84 -0,15 3,31 17,280 17,020 1.077.558 9.228 18:01

REPSOL 10,768 0,26 0,03 30,52 10,870 10,570 4.893.163 16.447 18:01

SANTANDER 3,280 -0,26 -0,01 30,36 3,295 3,211 49.066.696 56.877 18:01

SIEMENS GAMESA 26,610 0,83 0,22 -19,58 26,780 26,020 641.232 18.125 18:01

SOLARIA 15,750 -0,41 -0,06 -33,38 15,905 15,370 648.448 1.968 18:01

TELEFÓNICA 3,982 0,40 0,02 29,07 4,005 3,921 7.808.365 21.676 18:01

VISCOFAN 57,500 0,88 0,50 -0,52 57,500 56,850 62.787 2.674 18:01

A
Madrid
ÍBEX 35
0,23%

9.051,7

A
Nueva York
Dow Jones

1,76%
33.876,65

G
Tokio
Nikkei

-3,29%
28.010,93

A
Euro Stoxx

50 PP valores
0,71%

4.112,33

L
OS mercados de renta
variable europeos y
estadounidenses han
iniciado la semana

con signo positivo generaliza-
do, revirtiendo parcialmente
las pérdidas del viernes. Una
evolución que contrasta con el
predominio de las ventas ob-
servado en las bolsas de la re-
gión Asia-Pacífico.

El principal índice de Japón
ha sufrido su mayor caída dia-
ria desde finales del pasado
mes de febrero lastrado por la
preocupación de que EEUU
modere el tono expansivo de
su política monetaria antes de
lo previsto.

En una sesión sin referen-
cias macroeconómicas signifi-
cativas, las acciones de los

sectores de energía e industria
han liderado los movimientos al
alza, subiendo el Stoxx 600 Che-
micals un 1,65% y Auto&Parts un
2,96%. En contraste, ha destaca-
do el menor dinamismo del sec-
tor de viajes y ocio (Stoxx 600
Travel&Leisure: 0,38%),en un
entorno marcado por la incerti-
dumbre sobre su recuperación de
cara a la temporada estival.

A pesar de que se mantienen
elevadas las expectativas de un
repunte del turismo, especial-
mente en la eurozona, el Gobier-
no de Reino Unido ha comunica-
do que mantendrá por el momen-
to las restricciones a los viajes al
extranjero con el objetivo de con-
trolar el aumento de los casos de
la variante delta (identificada
originalmente en India).

En este entorno, los principales
índices bursátiles europeos han
registrado ganancias en un ran-
go de entre un 0,2% y un 1%.

En España, el Íbex 35 ha mos-
trado una revalorización más
moderada de un 0,23%, cerran-
do en 9.052 puntos.

ÍBEX 35

ÍNDICES BURSÁTILES

JORNADA ALCISTA

Nombre Último Var % Var € Ac.Año* Máximo Mínimo Volumen Capital

* Ac.Año: Acumulado anual

JESÚS YOLDI

Banquero Privado
de Singular Bank

5

El parquéRedacción SEVILLA

Wuolah, la startup que ayuda a
los estudiantes a aprobar los exá-
menes con su plataforma de
apuntes compartidos, trabaja en
una ronda de financiación de 1,5
millones de euros para expandir-
se en Latinonamérica. El objetivo
es llegar a México como foco
principal y otros cinco países
más. “Queremos que la platafor-
ma sea líder en habla hispana”,
explica Enrique Ruiz, CEO de
Wuolah, iniciativa apoyada por
el Programa Minerva de la Con-
sejería de Transformación Eco-
nómica, Industria, Conocimien-
to y Universidades y Vodafone.
Para ello cuentan como base los
más de cuatro millones de docu-
mentos de habla hispana as ya en
esta herramienta de apuntes
compartidos.

De estos 1,5 millones, la ‘star-
tup’ ha reservado un ticket de
250.000 euros para la comunidad
universitarias y particulares no
financieros. Lanzada a principios
de mes, ya ha alcanzado más del

100% de la financiación prevista
con la apuesta de más 500 inver-
sores que han comprometido el
capital. Wuolah ha decidido man-
tener abierta la ronda, en la que
aún se puede participar. Recorde-
mos que su plataforma ya es usa-
da uno de cada tres universita-
rios y uno de cada dos pre-univer-
sitarios de bachillerato y la EVAU.

Wuolah trabaja, además, en la
mejora e incorporación de nue-
vas funcionalidades encamina-
das facilitar que la creación de
contenidos sea lo más rápida y
sencilla posible incluyendo cual-
quier tipo de material didáctico:
apuntes, video, clases en strea-
ming, etc., según señala el pro-
grama Minerva en un comunica-

do. Esto permitirá a los creadores
de contenido aumentar su mone-
tización y a los estudiantes dispo-
ner de forma gratuita de más ma-
teriales y de mejor calidad para
aprobar sus exámenes, añade la
nota. “Queremos que igual que
en Twitch o Youtube un usuario
monetiza su tiempo creando con-
tenido de ocio, en Wuolah un es-
tudiante pueda tener una vía de
ingresos recurrente por crear
material educativo” explica Ruiz.

Esta iniciativa nació en 2015
en la Universidad de Sevilla y
ahora está presente en todas las
universidades españolas y 1,4
millones de usuarios distintos
han utilizado la plataforma du-
rante este curso.

La sevillana Wuolah lanza
una ronda de 1,5 millones para
expandirse a Latinoamérica
Laexitosaplataformapara
compartirapuntesreserva
unapartedelafinanciación
aestudiantesyparticulares

M. G.

Equipo directivo de Wuolah, acelerada en el programa Minerva.

A. Rodríguez ALGECIRAS

Un proyecto para generar energía
limpia en el Campo de Gibraltar.
Las compañías Fisterra Energy,
Enagás y White Summit Capital
proyectan la construcción de una
planta modular de producción de
hidrógeno verde en Palmones
(Los Barrios) con una capacidad
de hasta 237 megavatios y hasta
300 millones de euros de inver-
sión.

Las tres empresas plantean la
construcción de esta infraestructu-
ra en una parcela libre de unas 5
hectáreas que se encuentra adya-
cente a la Central Térmica de Los
Barrios, en proceso de desmante-
lamiento. Los terrenos pertenecen
a la Autoridad Portuaria de la Ba-
hía de Algeciras (APBA), por lo que
las compañías han presentado la

correspondiente solicitud para ob-
tener la concesión del suelo.

Los promotores aspiran a abas-
tecer de hidrógeno verde a la in-
dustria local, que incluye grandes
consumidores de hidrógeno y gas
natural como Acerinox, a las flotas
de autobuses urbanos o para ex-
portar este combustible sostenible.

La tecnología empleada sería la
electrólisis, que se basa en el uso de
una corriente eléctrica para dividir
agua en hidrógeno y oxígeno en
un aparato electrolizador. El resul-
tado es el llamado hidrógeno ver-
de, 100% sostenible, si la fuente de
energía eléctrica empleada en el
proceso es renovable. Su produc-
ción no genera emisiones ni rui-
dos, según los promotores.

Las compañías plantean un des-
pliegue por fases del proyecto, con
una infraestructura común (obra

civil) y módulos de producción de
20 megavatios cada uno. La cons-
trucción de la obra civil y un módu-
lo supondría una inversión inicial
mínima de 40 millones de euros.

La agrupación empresarial ha
explicado que la intención pasa
por construir una planta de al me-
nos 100 megavatios y ampliarla
progresivamente hasta los 237
megavatios en función de la im-
plantación, demanda y clientes.
Los promotores prevén, si todo si-
gue adelante, poder comenzar la
construcción en aproximadamen-
te un año e iniciar la producción a
finales de 2023 o principios de
2024 con la primera fase. Los pla-
nes de expansión fijan 2025 para
lograr los diez módulos con los
que se alcanzarían los 300 millo-
nes de inversión.

Fisterra Energy, Enagás y White
Summit Capital han dado ya el
primer paso para poner en marcha
su iniciativa. Los promotores han
solicitado a la APBA la concesión
de los terrenos (39.481,58 metros
cuadrados en el dominio portuario
de Los Barrios).

Una planta de hidrógeno
verde en Los Barrios
● Fisterra, Enagás y White Summit proyectan

invertir 300 millones en una instalación

de este tipo en el Campo de Gibraltar
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SEVILLA/ VALENCIA 

El presidente de la Generalitat Valen-
ciana, el socialista Ximo Puig, ha anun-

ciado que visitará Sevilla en septiem-

bre para «trabajar conjuntamente» 

con el presidente de la Junta de Anda-

lucía, Juanma Moreno, en cuestiones 

como la financiación autonómica. 

El anuncio se produce después de 

que ambos presidentes coincidieran 

la pasada semana en Barcelona, tras 

intervenir en el Círculo de Economía 

donde acordaron que tenían que «tra-

bajar juntos» en conseguir «un siste-

ma de financiación justo para todos». 

Ese mismo día, Juanma Moreno urgió 

a Pedro Sánchez en la Moncloa a ace-

lerar el cambio del sistema de finan-

ciación que claramente  perjudica a 

ambas regiones, entre otras. 

Puig cree que es el momento de in-

tensificar los contactos que sobre la 

reforma de la financiación autonómi-

ca ha mantenido con Andalucía des-

de hace tiempo. Con Puig viajará el 

conseller de Hacienda, Vicent Soler, 

que se reunirá con su homólogo, Juan 

Bravo, para preparar el encuentro. 

Puig ha considerado una «buena 

noticia» que «haya comunidades del 

peso de Andalucía y la Comunitat Va-

lenciana que sean capaces de trabajar 

juntos para aportar una solución que 

finalmente garantice la igualdad de 

los españoles, que finalmente es lo que 

se trata». También ha recordado que 

en dos semanas celebrará una cum-

bre bilateral con Baleares donde tam-
bién se tratará la financiación. «Lo que 

está claro es que se trata de sumar», 

ha añadido. 

Ajena al partidismo 
Preguntado sobre la reacción que pue-

dan tener las direcciones nacionales 

de PP y PSOE ante esta reunión, Puig 

dijo que «la institucionalidad está por 

encima del partidismo», y ha apunta-

do que «los intereses respecto a la fi-

nanciación de la Comunitat Valencia-

na son bastante concordantes con los 

de Andalucía. Las comunidades autó-

nomas son una parte fundamental del 

Estado, los presidentes tienen que te-

ner una mirada mucho más allá del 

partidismo. Siempre he dicho que re-

presento a todos los valencianos, no a 

un partido determinado», ha agrega-

do. 

Juanma Moreno, por su parte, ha-
bla directamente de «frente común» 

para reclamar al Gobierno central una 

financiación justa para ambas comu-

nidades, ya que son en este momento 

las más «damnificadas» por el actual 

sistema de financiación autonómica. 

Moreno invitó en Barcelona a Puig a 

iniciar este camino para forzar al Go-

bierno a encarar este debate bien mo-

dificando el actual modelo –acordado 

por Zapatero con ERC– o introducien-

do «elementos correctores» en 

el actual, porque ambas regio-

nes están infrafinanciadas. 

«Esto es absolutamente 

urgente, no podemos aguan-

tar mucho más», insistió 

ayer el presidente de la Jun-

ta que lamentó que su Go-

bierno tenga que estar «bus-

cando dinero debajo las pie-

dras y cuadrando las cuentas de 

manera permanente» para poder fi-

nanciar los servicios públicos esencia-

les ante la falta de una financiación 

suficiente por parte del Estado. 

Moreno, que reclamó a Sánchez una 
deuda pendiente el Estado con Anda-

lucía desde 2009 de 10.835 millones de 

euros, cifra en 4 millones de euros dia-

rios, la pérdida de ingresos de Anda-

lucía por el desigual reparto de los fon-

dos del Estado.  

La vía judicial 
El presidente de la Junta está dispues-

to a llegar hasta donde tenga que llegar, 

incluso las vías judiciales, para recla-

mar esa financiación justa, y ha 

insistido en la necesidad de que 

se ponga en marcha la comi-

sión bilateral Estado-Junta 

que contempla el Estatuto 

de Autonomía andaluz. 

«Andalucía no quiere ser 

más que nadie, pero nunca 

vamos a tolerar que este-

mos por debajo de nadie», 

según ha sentenciado el presidente de 

la Junta, quien ha indicado que van a 

dar «un margen» al Gobierno central 

para ver si da algún paso para mejo-

rar la financiación de Andalucía, tras 

la reunión que mantuvo el pasado jue-
ves con Pedro Sánchez en el Palacio 

de la Moncloa.

Andalucía y Valencia 
preparan el frente 
común por la reforma 
de la financiación

∑ Ximo Puig acepta la 
invitación de Moreno y 
viajará a Sevilla en 
septiembre 

El presidente valenciano 
desmarca a su partido del 
encuentro: «La 
institucionalidad está por 
encima del partidismo»

XIMO PUIG
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AGR ANDALUCÍA

A. Estrella Yáñez

El acuerdo definitivo para la re-
forma de la Política Agrícola Co-
munitaria (PAC) debe quedar ce-
rrado a finales de este mismo
mes y la cuestión de los plazos de
convergencia hace recelar a los
productores andaluces que, am-
parados por el Gobierno regio-
nal, están presionando al máxi-
mo en Madrid para que, a su vez,
el Gobierno central defienda su
postura en Bruselas.

De hecho, el Grupo de Exper-
tos Andaluces por la Política
Agraria Común (PAC) considera
una máxima ineludible que la
convergencia máxima no supere
el 85% en 2026. Así lo han expli-
cado por entender que una con-
vergencia por encima de este
porcentaje conllevaría “graves
perjuicios” para los agricultores
y ganaderos de Andalucía.

Tras la reunión mantenida la
semana pasada, solicitan al Mi-
nisterio de Agricultura que siga
peleando en Europa en esta di-
rección, pues la garantía de una
convergencia paulatina y no
abrupta “es crucial” para que el
sector agrario disponga “de la se-
guridad y certidumbre necesa-
rias” para seguir siendo un esla-
bón principal de la recuperación
económica y social de la Andalu-

cía pospandemia, sobre todo des-
pués del esfuerzo realizado para
abastecer a los mercados en los
meses más complicados por las
restricciones del Covid-19.

El Grupo de Expertos Andalu-
ces por la PAC está presidido por
el secretario general de Agricul-
tura, Ganadería y Alimentación
de la Junta de Andalucía, Vicen-
te Pérez, y reúne a una veintena
de profesionales de reconocida
trayectoria en el agro andaluz,
representantes del sector agroa-
limentario, de la universidad y
altos cargos de la propia Conseje-
ría. Vicente Pérez, presidió la re-
unión telemática, en la que ana-

lizaron la evolución de las duras
negociaciones sobre la nueva
PAC que se están produciendo en
el seno de la Unión. Además, la
Consejería de Agricultura subra-
ya la unidad de acción que existe
en torno al objetivo de lograr una
buena PAC para Andalucía.

Así, y a la espera de que se lle-

gue a un acuerdo definitivo a fi-
nales de mes tras el intento falli-
do de mayo, los expertos andalu-
ces han apoyado la apuesta de la
Consejería por una convergencia
tope del 85%, frente a quienes
pretenden acelerar el ritmo y lle-
gar al 100% en el año 2026.

Los integrantes de este foro
han abogado por una convergen-
cia que cuente, además, con una
fórmula de salvaguarda para
proteger a los productores cuyos
derechos proceden de la situa-
ción especial derivada de la ga-
nadería sin tierra y de los cultivos
industriales. Entienden que se
verán muy perjudicados por los

plazos para la convergencia que
marca Europa y creen necesario
tomar medidas para evitar una
pérdida excesiva de ayudas de la
PAC que haga inviable el mante-
nimiento de la actividad.

Otro de los puntos que preocu-
pa a los expertos es que, final-
mente, la UE fije unos ecoesque-
mas que supongan una carga
añadida para el sector agrario
andaluz sin contar, para ello, con
más recursos para su aplicación.

Por ello, los miembros de este
foro han coincidido con la Conse-
jería de Agricultura en insistir
para que los ecoesquemas no su-
peren el 20% y que sean “lo más
flexible posible”, a fin de que los
productores tengan tiempo sufi-
ciente para adaptarse a esta nue-
va herramienta de la arquitectu-
ra verde de la PAC y cumplir con
las nuevas exigencias medioam-
bientales de Bruselas.

En este sentido, el secretario
general de Agricultura de la Jun-
ta subraya que Europa debe re-
conocer el esfuerzo y el compro-
miso por la sostenibilidad y el uso
responsable de los recursos natu-
rales que demuestra, desde hace
años, el sector agrario andaluz.
De hecho, ha resaltado que An-
dalucía roza ya el objetivo de pro-
ducción ecológica marcado por
la UE para 2030 en su estrategia
“De la granja a la mesa”, con casi

PAC: Andalucía
presiona para la
convergencia lenta

◗ POLÍTICA COMUNITARIA

● A finales de este mes debe producirse el acuerdo

definitivo ● Los expertos dicen al Ministerio que más

del 85% en 2026 tendría graves consecuencias para los

agricultores andaluces ● La Junta pide que el productor

ecológico se considere “per se” agricultor genuino

Porcentaje. Es el máximo que

los expertos consideran admisible

en el caso de los ecoesquemas

20%

Reunión del
Grupo de
Expertos

Andaluces por
la PAC.

ANDALUCÍAAGR



DIARIO DE SEVILLA | Martes 22 de junio de 2021 41

A. E. Y.

La organización agraria Asaja
reclama información sobre el
destino del importe cobrado
en aranceles a los productos
que llegan procedentes de
países terceros, pues entiende
que “esta claridad en la infor-
mación es básica para el sec-
tor, ya que la recaudación rea-
lizada debe repercutir direc-
tamente en beneficios para un
sector tan afectado por este ti-
po de acuerdos”.

La organización ha celebra-
do una ronda de reuniones
con eurodiputados españoles
que forman parte de la Comi-
sión de Agricultura del Parla-
mento Europeo para abordar
los efectos producidos por es-
tos acuerdos y, al tiempo, tras-
ladarles la preocupación exis-
tente en el sector agrario ante
la creciente competencia de
productos de países con los
que Europa mantiene acuer-
dos comerciales y la necesi-
dad “de tomar medidas que
frenen la sangría que se está
produciendo en productos co-
mo el tomate, pero que ame-
naza además con afectar al
resto de producciones horto-
frutícolas”.

El Acuerdo con Marruecos y
sus efectos será uno de los te-

mas que de estos encuentros con
el objetivo de sumar apoyos en la
defensa de la necesidad de tomar
medidas urgentes que den solu-
ción a la crisis que padece el to-
mate en los últimos años y las re-
percusiones que está teniendo la
competencia desleal sobre nues-
tras producciones.

CÍTRICOS DE SUDÁFRICA
En paralelo, los principales re-
presentantes del sector citrícola
de España, Italia, Francia y Por-
tugal han consensuado, durante
el Grupo de Contacto de Cítricos
celebrado de manera telemática
y en la que ha participado Asaja
Córdoba, una posición común
para solicitar a los respectivos
ministerios de Agricultura de los
citados Estados miembro que de-
fiendan en el seno de la CE y el
Parlamento Europeo la puesta en
marcha de una investigación ex-
haustiva y objetiva ante la revi-
sión del acuerdo comercial sus-
crito con Sudáfrica que tendrá lu-
gar el próximo mes de octubre,
coincidiendo con los cinco años
de su entrada en vigor.

Asaja advierte de que las im-
portaciones de cítricos sudafrica-
nos a la Unión Europea se han in-
crementado un 30% respecto de
la media de las cinco últimas
campañas, lo cual afecta en gran
medida a la provincia de Córdo-
ba, al ser un sector clave en Cór-
doba con más de 11.000 hectá-
reas. En naranjas, alcanzan el
50% del millón de toneladas ex-
tracomunitarias y en pequeños
cítricos, durante 2020 superaron
las 180.000 toneladas .

un 23,6% de la superficie agraria
útil dedicada a este sistema pro-
ductivo cuando el objetivo mar-
cado por Bruselas para 2030 es
de, al menos, el 25%.

Respecto a los ecoesquemas,
además de la máxima flexibili-
dad en los dos primeros años pa-
ra que no se produzca una pérdi-
da de recursos, el grupo de ex-
pertos aboga porque se apliquen
en función a las regiones produc-
tivas que se establezcan. Con es-
ta medida, los integrantes de es-
te foro pretenden evitar que, al fi-
nal, estos ecoesquemas se con-
viertan en una tasa plana que dis-
torsione el actual modelo de ayu-
das de la PAC y el justo equilibrio
entre agricultores. Asimismo, los
expertos han puesto el acento en
que los requisitos y condicionan-
tes ambientales que se les exijan
al productor europeo con la nue-
va PAC, también sean obligato-
rios para los productos agroali-
mentarios que se importan desde
terceros países.

Por último, el Grupo de Exper-
tos Andaluces por la Política
Agraria Común ha reiterado su
defensa total a la figura del agri-
cultor pluriactivo, al asegurar
que es clave para mantener la ac-
tividad y el empleo en las zonas
rurales y, por lo tanto, es vital pa-
ra frenar el despoblamiento en
una comunidad donde el 66% de

su población reside en estos mu-
nicipios. Insisten en que no sea
expulsado de este sistema de
ayudas, puesto que en Andalucía
se ha demostrado que la convi-
vencia de los modelos “agricultor
pluriactivo” y “agricultor profe-
sional” funciona y ha hecho posi-
ble a la comunidad andaluza
aprovechar cada euro de la PAC
para ser líder en innovación, sos-
tenibilidad y competitividad, al
tiempo que ha mitigado el éxodo
de las zonas rurales.

La propia consejera de Agricul-
tura, Ganadería, Pesca y Desa-
rrollo Sostenible, Carmen Cres-
po, defiende “que el productor
ecológico sea considerado ‘per
se’ agricultor genuino en la nue-
va PAC” y confía en que el Minis-
terio de Agricultura sea sensible
a esta demanda y así lo recoja en
el Plan Estratégico Nacional.

Durante la comparecencia en
comisión parlamentaria, la titu-
lar del ramo anunció que la Jun-
ta de Andalucía “casi se duplica-
rán las ayudas en los dos próxi-
mos años para reforzar aún más
el liderazgo nacional de nuestra
comunidad” en un sector que ge-
nera un valor de producción en
torno a los 700 millones de eu-
ros, capaz de crecer y consolidar
45.000 puestos de trabajo.

Según ha detallado Crespo, el
actual Gobierno andaluz ha pa-

gado desde 2019 ayudas a la pro-
ducción ecológica por valor de
155,2 millones de euros. La Con-
sejería ha prorrogado dos años
consecutivos la convocatoria del
periodo 2015-2019 y tiene pre-
visto una tercera ampliación pa-
ra 2022. Además, este año se ha
publicado una nueva con línea
complementaria que otorgará
más fondos y dando preferencia
por primera vez a los agricultores
y ganaderos que se encuentren
en el entorno de los parques na-
cionales o naturales.

“Hemos querido poner de ma-
nifiesto el papel de nuestros agri-
cultores y ganaderos en la defen-
sa de nuestros espacios protegi-
dos y la posibilidad de compati-
bilizar su actividad con la protec-
ción de estos entornos. Basta con
destacar, por ejemplo, el impor-
tante papel de la ganadería ex-
tensiva en la prevención de los
incendios forestales”, apostilló.
El éxito de esta nueva convocato-
ria, inicialmente con un presu-
puesto de 16,5 millones de euros,
ha provocado un incremento de
la dotación hasta casi 40,5 millo-
nes de euros. Además, anunció
que se trabaja para poner duran-
te el periodo transitorio 2021-
2022 una nueva línea de ayuda
para apoyar el uso de servicios de
asesoramiento a la producción
ecológica, dotada con 4 millones.

¿Cuál es el
destino del dinero
de los aranceles?
Asaja pide información
sobre esos fondos y una
investigación sobre el
acuerdo con Sudáfrica

El vacuno de leche vuelve a las movilizaciones

La crítica situación que atravie-
san los ganaderos de vacuno de
leche debido al incremento de
los costes de producción en un
50%, mientras que los precios
en origen que la industria y la
distribución les pagan por el li-
tro de leche sigue siendo el
mismo, está haciendo que se
cierren cada vez más explota-
ciones y que los ganaderos que
se mantienen en pie estén aho-

Consejería de Agricultura a que
convoque la Mesa de la Leche,
a la mayor brevedad, para ana-
lizar pormenorizadamente la si-
tuación y tratar de buscar solu-
ciones a esta crítica coyuntura
que amenaza con volverse en-
démica. También Cooperativas
Agro-alimentarias de Andalu-
cía insta a denunciar ante la
AICA los incumplimientos de
los contratos e infracciones.

gados. Así lo han denunciado las
organizaciones agrarias COAG
Andalucía y UPA Andalucía y Co-
operativas Agro-alimentarias de
Andalucía, que retoman la uni-
dad de acción y preparan denun-
cias ante la Agencia de Informa-
ción y Control Alimentario (AI-
CA), así como un calendario de
movilizaciones, sin dejar de lado
la interlocución con las adminis-
traciones. Asimismo urgen a la

M. G.

El tomate es uno de los más afectados por los acuerdos con terceros países.

M. G.

Explotación de ganado vacuno de leche.

Sección coordinada por A. ESTRELLA YÁÑEZ

AGRICULTURA&ALIMENTACIÓN
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J. Miguel Blanco (Efe) BARCELONA

El jefe del Gobierno, Pedro Sán-
chez, anunció ayer que el Consejo
de Ministros aprobará hoy los in-
dultos a los nueve líderes indepen-
dentistas del procés, una medida
“necesaria” para “restituir la con-
vivencia”, que confía que cambia-
rá la historia y que suma a millones
de personas para la reconciliación.

Sánchez confirmó la aproba-
ción de los indultos en la confe-
rencia que pronunció en el Gran
Teatro del Liceo de Barcelona an-
te unos 300 representantes de la
sociedad civil catalana pero con
la ausencia del presidente de la
Generalitat, Pere Aragonès, y de
miembros de su Govern.

El Gobierno había otorgado
una gran relevancia a este even-
to y su convocatoria ya apunta-
ba a la inminencia de las medi-
das de gracia a los dirigentes so-

beranistas después de que el tra-
bajo previo estuviera práctica-
mente finalizado.

Reencuentro: un proyecto de fu-
turo para España, era el título de
la conferencia y sobre esa idea gi-
ró una intervención de algo me-
nos de media hora en la que el
presidente del Gobierno incidió
en la necesidad de afrontar el
problema. Por eso, y pensando
en el “espíritu constitucional de
concordia”, es por lo que ha
avanzado que propondrá maña-
na al Consejo de Ministros la
aprobación de los indultos.

“Lo vamos a hacer por la con-
cordia. Lo vamos a hacer con co-
razón”, explicó entre aplausos de
los asistentes que se han mezcla-
do con gritos en favor de la am-
nistía y la independencia de un
miembro de Arran, organización
juvenil vinculada a la CUP, y que
portaba una estelada.

Sánchez tenía desde hace tiem-
po decidido que aprobaría los in-
dultos. Faltaba hacer un trabajo
meticuloso para evitar un revés
ante el previsible recurso de algu-
nas formaciones contrarias a

ellos, y el Gobierno está conven-
cido de que lo ha hecho y tiene ar-
gumentos suficientes para que
esos recursos no prosperen.

Hay dos bazas que el Gobierno
cree que juegan a su favor, la pri-
mera, el apoyo creciente con el
que está contando la medida y que
se evidenció la pasada semana por
parte del lobby empresarial cata-
lán del Círculo de Economía e, in-
cluso, del presidente de la CEOE,
Antonio Garamendi, aunque con
matización posterior. A ello se su-
mó el aval de los obispos de todas
las diócesis catalanas.

El otro aspecto que el Ejecutivo
ve en el horizonte cercano es que
el discurso soberanista se irá mo-
dulando, y sin renunciar a sus
ideas, tenderá a normalizarse la
relación y a abrirse el diálogo a
partir de que Sánchez reciba en
Moncloa al presidente de la Ge-
neralitat, Pere Aragonès.

La política de gestos no ha da-
do aún para que Aragonès o algu-

no de los miembros de su Govern
estuvieran presentes ayer en la
conferencia del jefe del Ejecuti-
vo. Todavía tiene que madurar el
nuevo tiempo que el presidente
cree que se abre con sus indultos
y que incluso ha afirmado que
pueden cambiar la historia.

Sí le escucharon de viva voz,
entre los casi 300 miembros de la
sociedad civil catalana, la alcal-
desa de Barcelona, Ada Colau, y
representantes del mundo eco-
nómico como el editor Javier Go-
dó, el presidente de Banc Saba-
dell, Josep Oliu, el presidente del
Círcilo de Economía, Javier
Faus, y los presidentes de las pa-
tronales Foment del Treball y Pi-
mec, Josep Sánchez Llibre y An-
tonio Cañete, respectivamente.

Moncloa considera muy signi-
ficativa la representación y cree
que da alas a las esperanzas pues-
tas en una reconstrucción que el
presidente del Gobierno conside-
ra totalmente factible haciendo
un símil con el edificio que alber-
gó su conferencia y que volvió a
levantarse de sus cenizas tras el
incendio que lo arrasó en 1994.

El Gobierno aprueba hoy los indultos
para “restituir la convivencia”

XDAVID ZORRAKINO / EP

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, ayer en el Gran Teatro del Liceo de Barcelona.
Moncloa esgrime que

el discurso soberanista

se irá modulando y la

relación se normalizará

● Sánchez anuncia en el Liceo que el Consejo de Ministros dará luz verde a esa medida de
gracia para los nueve líderes independentistas que aún permanecen en prisión por el 1-O

DAVID OLLER / EP

Manifestantes a las puertas del Liceo contra de la visita del presidente del Gobierno.

Concentración independentista ante el Teatro del Liceo

Centenares de independentistas
se concentraron ayer enfrente de
un Gran Teatro del Liceo blinda-
do por los Mossos d’Esquadra,
para protestar por la visita del
presidente del Gobierno. Tanto la
ANC como organizaciones vincu-
ladas a la CUP convocaron pro-
testas para denunciar que la “re-
presión” contra el independentis-
mo no termina con la concesión

tras que la CUP y organizaciones
vinculadas a ella, como Poble
Lliure o Arran, también convoca-
ron los suyos frente al Liceo. Los
Mossos dispusieron vallas y des-
plegaron cordones policiales con
el apoyo de varias furgonetas de
los antidisturbios para impedir el
acceso de los manifestantes a
las inmediaciones del Teatro del
Liceo.

de los indultos a los nueve presos
condenados por el Tribunal Supre-
mo. “Ni indultos ni amnistía, inde-
pendencia”, proclama una pancar-
ta colgada junto a la entrada del
teatro, donde se concentraron de-
cenas de independentistas, con
banderas esteladas y al grito de “1
de octubre, ni olvido ni perdón”. La
ANC programó un acto político en
ese punto de Las Ramblas, mien-

LA CRISIS CATALANA

La decisión no afecta sólo
a nueve personas, sino al
conjunto de la sociedad
catalana y española”

Pedro Sánchez
Presidente del Gobierno
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EL AGUERRIDO
TURISTA

L
A vida del turista de infantería está
jalonada de pruebas de carácter, de
desafíos de pequeño Marco Polo pas-
toreado por Bookings, Maps, Rya-

nair y otros cómplices asociados al tour de
finde. Un fin de semana de apretado paque-
te de actividades no acaba el domingo tras
la caravana o lunes de aerolínea de poco
precio y servicio básico, sino que suele de-
parar tareas para la vuelta al hogar. Por
ejemplo, la expurgación fotografías. La fo-
tografía sin límite y con una estupenda cá-
mara de bolsillo puede ser una condena, y

en esa labor podemos llegar a echar de me-
nos al carrete de 36. Tirar doscientas instan-
táneas sin mayor técnica ni devoción en una
mañana monumental no es algo infrecuen-
te. Borrar tus criaturas gráficas es una tarea
exigente: no digamos eliminar medio mi-
llar. Para qué nos sirven sino para compar-
tir en los Hola de internet, y a quién gusta
verlas, eso ya es otra cosa. La foto que no ce-
sa nos ha convertido en profesionales de la
pose, cada uno la suya: hay quien mata por
ocultar su papada con un extra de 60 grados
de enfoque alto, quien –como Julio Iglesias–
nunca mostrará uno de sus dos perfiles, y
quienes podemos acabar cianóticos de me-
ter panza si el que dispara es lento o se vie-
ne arriba en la suerte (y lo dicho, que selec-
cione otro). Las escenas de grupos son tan
felices como rápidas son la desaparición de

la felicidad y la búsqueda de aire al bajar el
fotógrafo su revólver.

El turista suele multiplicar sus juicios sobre
lo que le rodea y se ve compelido a analizar y
juzgar, hasta caer en la solemne trivialidad:
“Mira ese azulejo, ¿quién sería Jacinto de la
Rosa? Búscalo en Google a ver, Maripaz”.
Trufará todos sus asombros y descubrimien-
tos con la palabra “bonito” y alguna frase de
autoafirmación del tipo “pues a mí me gusta,
me encanta”. Se pegará hora y media en un
museo aun no habiendo tenido jamás interés
pictórico o antropológico, y se parará a escu-
char, como con deleite, a un músico callejero
que emula a Bob Marley, aunque todo el pa-
saje sabe, y el turista el primero, que lo que a
él o ella le gusta es La Más Grande. El turista
lidiará con las dinámicas de grupo, de su gru-
po, con la multiplicación de propuestas y pla-
nes alternativos, con el exceso de liderazgo
non petito de su cuñado, que va un poco de en-
teradillo, con la irritante tacañería de los
maestros en válvula, que en estas lides sufren
microorgasmos cada vez que ratean algo al
fondo común o gorronean unos euros a un ca-
marada de la turística visita con causa. En si-
lencio, algunos llevan anhelando su dulce ho-
gar muchas horas; quizá dos días.

Gafas de cerca

Miki&Duarte

CONSTITUCIÓN
Y BASTA

T
ERMINABA ayer diciendo, a
propósito de la cuestión del con-
trol parental y la polémica del
pin parental, que los únicos va-

lores en los que un Estado tiene la obli-
gación de formar son los constituciona-
les. No soy más inteligente que la mayo-
ría de quienes, desde la izquierda y la
derecha, andan enredados en esta po-
lémica desde posiciones por lo visto in-
conciliables, pero veo tan clara la cues-
tión que no deja de asombrarme la im-
posibilidad de acuerdo. La clave está en
una palabra: Constitución. No otra co-
sa debe enseñarse obligatoriamente.
Las convicciones religiosas o ideológi-
cas corresponden a las familias.

No hay que formar ciudadanos cre-
yentes o ateos, de izquierdas o de dere-
chas, simplemente –lo que no es poco–
que conozcan y respeten la Constitu-
ción. Contra el machismo, la homofo-
bia, el racismo, el clasismo y otros ma-
les bastan, entre otros, los artículos 14
(“Los españoles son iguales ante la ley,
sin que pueda prevalecer discrimina-
ción alguna por razón de nacimiento,
raza, sexo, religión, opinión o cualquier
otra condición o circunstancia personal
o social”) y 16 (“Se garantiza la libertad
ideológica, religiosa y de culto de los in-

dividuos…”). No se trata de inculcar
que tener una u otra naturaleza u orien-
tación sexual, pertenecer a un modelo
de familia u otro o ser de una u otra ra-
za sea bueno o malo, sino que nadie de-
be ser discriminado o agredido por ello.

¿Tan difícil es llegar a este punto de
acuerdo? Mis padres tuvieron el acierto,
en nuestros años tangerinos, de matri-
cularme en un colegio público francés
guiado por los principios de Jules Ferry:
“La Nación confía a la escuela la misión
de hacer que los alumnos compartan los
valores de la República” y “La enseñan-
za pública es laica y neutra: la neutrali-
dad religiosa, filosófica y política se im-
pone a alumnos y enseñantes”. Mi edu-
cación religiosa corrió a cargo de mis pa-
dres y los franciscanos. Al colegio públi-
co Perrier, donde estudié de los 5 a los
10 años, acudíamos niños franceses, es-
pañoles y marroquíes, católicos, musul-
manes y judíos, que éramos formados
en los valores de la República que, lejos
de agredir nuestras convicciones reli-
giosas y costumbres, nos permitían con-
vivir fueran estas cuales fueran. Porque,
como se escribe en la francesa Carta de
la Laicidad en la Escuela, esta “asegura
a los alumnos el acceso a una cultura co-
mún compartida”. ¿Tan difícil es impor-
tar estos principios a España?

TACHO
RUFINO

@TachoRufino

La ciudad y los días

CARLOS
COLÓN

ccolon@grupojoly.com

BARBARROJA

T
AL día como hoy, por usar la frase
hecha, empezó hace ochenta años la
temeraria ofensiva de la Wehrmacht
y sus aliados contra el inmenso terri-

torio de la Unión Soviética, una invasión
que a juicio de los historiadores nunca tuvo
posibilidades reales de éxito, aunque el ejér-
cito alemán lograra conquistar y retener
Ucrania, Bielorrusia, los países bálticos y
amplias zonas de la Rusia europea. Más allá
de su magnitud formidable, lo que distingue
a aquella campaña es que fue, incluso con-
tando con los precedentes coloniales, una
verdadera guerra de exterminio, movida
por el odio hacia los judíos y el desprecio ha-

cia los eslavos, que de acuerdo con la cosmo-
visión nazi eran un pueblo inferior destina-
do a la servidumbre. Conforme a los deli-
rantes planes de los ideólogos hitlerianos,
las amplias extensiones del Este serían re-
pobladas por colonos arios, a la cabeza de
comunidades agrarias en las que los natura-
les ejercerían de esclavos. Durante el des-
piadado avance en el frente oriental, las tro-
pas de las SS que acompañaban al ejército,
en connivencia con los mandos y ayudados
por colaboracionistas reclutados entre los
locales, ejecutaron el llamado Holocausto
de las Balas, etapa previa a la industrializa-
ción del genocidio que sólo en esa fase tem-
prana supuso el asesinato de un millón de
judíos. A Vasili Grossman, que cubrió la
Gran Guerra Patria –como la siguen deno-
minando los rusos– para el diario militar Es-

trella Roja, le debemos una novela anterior
a la monumental Vida y destino en la que el
escritor y periodista, todavía encuadrado en
la ortodoxia militante, narró con tonos épi-
cos la heroica resistencia frente a los invaso-
res. Su título, Por una causa justa, reprodu-
cía la famosa consigna de Mólotov, pero
Grossman no tardó en comprender que la
causa del Partido no era la causa del pueblo,
menos aún la del pueblo judío. La historia
editorial de El libro negro, donde Ilyá Ehren-
burg y él mismo recogieron los testimonios
de los supervivientes, demuestra que la bu-
rocracia soviética, que vetó la publicación
del compendio y de las obras posteriores de
Grossman, no deseaba que trascendiera la
dimensión específica del genocidio, entre
otras razones porque el trabajo documenta-
ba la complicidad entusiasta de ucranianos
y bálticos. Las estimaciones actuales elevan
a más de veinticinco millones la cifra de las
víctimas de la URSS a lo largo del conflicto,
sin contar las de Stalin, que ya antes de la
Operación Barbarroja había dejado claro
que no concedía ningún valor a la vida de
sus súbditos. Tras la victoria sobre los nazis,
nadie reflejó mejor que Grossman el doble
e inhumano rostro de la barbarie totalitaria.

Postrimerías

IGNACIO F.
GARMENDIA

55
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Formar en los principios

constitucionales garantiza a

los alumnos el acceso a una

cultura común compartida

Que el turismo sea

una actividad lúdica

no quita para que sea

exigente y hasta agotadora

Tras la victoria sobre los

nazis, nadie reflejó mejor que

Grossman el doble rostro de

la barbarie totalitaria
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EDITORIAL

EL ESTADO SALE MÁS DÉBIL

E
L presidente del Gobierno confirmó
ayer que el Consejo de Ministros de hoy
aprobará el indulto a los condenados
por sedición tras el intento de secesión

de Cataluña de 2017 y saldará de esta forma las
penas que fueron impuestas por el Tribunal Su-
premo. A la hora de valorar la medida que va a
adoptar Pedro Sánchez hay que destacar que,
por encima de cualquier otra consideración, el
presidente indulta para asegurar la estabilidad
parlamentaria de su Gobierno y, por lo tanto, su
propia permanencia en el poder. Para ello, la
propaganda gubernamental, como se demostró
ayer en el acto del Gran Teatro del Liceo, lo ro-
dea de retórica y de palabras grandilocuentes
como diálogo, reconciliación o reencuentro. No
se trata de nada de eso y para demostrarlo ahí
queda la prepotencia, no exenta de chulería,

con la que los directamente afectados acogen la
medida, conscientes de que, hoy por hoy, tienen
la llave de la permanencia de Sánchez en el si-
llón de La Moncloa. El indulto no disminuirá la
presión soberanista en Cataluña, aunque cons-
cientes del fracaso del pronunciamiento unila-
teral buscarán otras vías, ni hará que los hasta
ahora presos pronuncien una sola palabra de
arrepentimiento ni aceptación de culpa. De he-
cho, se les da un balón de oxígeno que les per-
mite hablar de que estamos a las puertas de la

“derrota del Estado”. Habrá que esperar a la de-
claración gubernamental de hoy para ver de
qué andamiaje verbal se revisten las razones de
utilidad pública con las que se va a vender a la
opinión pública española el indulto. Pero de lo
que no cabe duda es de que vamos a asistir a un
envalentonamiento de separatismo catalán y a
un debilitamiento del Gobierno que tras este
gesto tendrá necesariamente que hacer otros,
como la mesa de diálogo bilateral, la vuelta del
fugado Puigdemont o el famoso referéndum
pactado que ya asoma amenazadoramente en
el horizonte. La decisión que se adopta hoy no
es una victoria del Estado de Derecho, como se
encargó de subrayar con argumentos sobrados
el Tribunal Supremo. Todo lo contrario, hoy
hay motivos para pensar que, como sociedad
democrática, estamos más débiles.

E
L tipo que nos gobierna desde los laboratorios
de márquetin de la Moncloa es un descarado sin
precedentes. No tiene pudor. Es un desahoga-
do sin palabra y sin moral política alguna. Ha-

ce lo que sea para quitarse de encima cualquier incó-
modo mochuelo. Que no había mascarillas en los mer-
cados cuando ya eran necesarias, se le dice al comisa-
rio político y portavoz de la pandemia, doctor Simón,
que dijera que no estaba claro si uso protegía de los con-
tagios. Que tenemos a la sociedad encendida con los in-
dultos a los delincuentes del separatismo catalán, pues
no pasa nada, porque el druida Iván Redondo se inven-
ta la poción mágica de quitar
de pronto el uso obligatorio de
las mascarillas. Este señor da
miedo porque está clarísimo
que toma las decisiones por su
interés político personal, para
sobrevivir, para seguir estan-
do, para retener el poder cues-
te lo que cueste. Uno se quedó
con la impresión de que hu-
biera hecho falta un mes más
de estado de alarma. Pero el
Gobierno tuvo claro que no. La
medida hubiera requerido de
una nueva negociación con el
socio de Gobierno y con los po-
co recomendables socios de
investidura, esa amalgama de
nacionalistas, independentis-
tas y filoetarras. Evidente-
mente, ni se planteó la posibi-
lidad. Pedro Sánchez carece
de credibilidad porque todas

las medidas que toma persiguen el unico objetivo de
asegurarse el sillón al precio que sea. Ayer lo vimos abu-
cheado y maltratado en Barcelona. Mientras hablaba
del paraíso celestial de la convivencia de Cataluña con
el resto de España y blablabá, los indultados y sus se-
cuaces no hacían más que ponerlo en un brete. Sánchez
empezaría a generar cierta lástima y hasta misericor-
dia si no fuera por la de veces que nos ha defraudado y
tomado el pelo. Que si no podría dormir con ministros
de Podemos, que si el virus estaba vencido, que si no
habría indultos políticos ni injerencias en el poder po-
lítico en el judicial... El márquetin lo soporta todo. Ha-

blas con médicos y te dicen en
privado que es una barbaridad
retirar ya las mascarillas de los
exteriores, porque ya sabemos
cómo interpreta el personal
este tipo de medidas. Miles de
ciudadanos ya creyeron que el
final del estado de alarma era
el final de la pandemia. Esta
medida está tomada para des-
viar los debates que lastran al
Gobierno. Todos contamos
con que los dirigentes son
oportunistas y calculadores.
Hemos visto desde el lanza-
miento de cheques bebé desde
la carroza del poder hasta el
aumento de los permisos de
paternidad. Pero quitarnos las
mascarillas de pronto, cuando
aún no hay inmunidad de re-
baño, despide un tufo insopor-
table. No es nada serio.

EL DESAHOGADO ES
ABUCHEADO

cnavarro@diariodesevilla.es
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Por encima de cualquier otra causa,

Sánchez indulta para mantenerse

en el poder, aunque la propaganda

gubernamental lo revista de retórica

Si no fuera porque es un

desahogado, Pedro Sánchez

generaría hasta lástima al

ser abucheado en Barcelona

● Las cartas no deben exceder de las 20 líneas y han de
estar firmadas, indicando el DNI y el domicilio.

Correo: Calle Rioja, 13 / e-mail: cartas@diariodesevilla.es

Señor alcalde de Sevilla:
la línea 3 no se toca

El alcalde de Sevilla, Juan Espadas, y sus socios de go-
bierno han decidido eliminar el 90% de las paradas de
la línea 3 de Tussam a su paso por San Jerónimo, de-
jando al barrio desconectado de Pino Montano, Ala-
meda, Reina Mercedes, Estadio Benito Villamarín, Be-
llavista y Hospital de Valme. Lo han decidido sin con-
sultar a los vecinos, comité de empresa de Tussam, co-
merciantes y asociaciones del entorno, y amparándo-
se en un informe ad hoc de una empresa externa al
Ayuntamiento. En su momento también nos dejó sin
la cobertura de los patinetes y motos eléctricas de al-
quiler y no peleó por una parada en San Jerónimo de
la futura línea de Metro. Hasta el momento los vecinos
protestamos de forma pacífica para que vuelvan a re-
establecer todas las paradas de dicha línea, pero no es
de extrañar si un día nos hartamos, y con razón, y cor-
tamos el tráfico de media ciudad o escrachemos al al-
calde en algún acto de repercusión nacional. Sr. Espa-
das, #LaLínea3NoSeToca. David Ramírez (Correo
electrónico)

Tres siglos del Concierto
de Primavera de Vivaldi

Se han cumplido tres siglos de la composición de la
Primavera, de Antonio Vivaldi. Recién finalizada la es-
tación –ayer, día 21– parece especialmente oportuno
escuchar esta gran obra musical. Vivaldi se puso de
moda doscientos años después de su muerte, aunque
todavía hoy es desconocido para muchos, aunque sea
popular. En su concierto sorprende la espontaneidad
y la sencillez de la música. Nos describe el canto de los
pájaros, la belleza de las flores, la luminosidad propia
de estos meses. Escuchar buena música siempre nos
ayuda, nos facilita disfrutar de la vida e incluso nos
alegra. Mientras más veces la escuchemos es más fácil
conocer su belleza, su intención, la capacidad que tie-
ne en nosotros de conmovernos, y de comunicarnos
tantas cosas. Vivaldi se merece estar siempre de mo-
da, y mucho más ahora. Con motivo del tercer cente-
nario de su Concierto de Primavera, hay una buena ex-
cusa para volver a escucharlo, en esta primavera de
2021 recién acabada, tan parecida y tan distinta a las
que conoció Vivaldi. Rafael de Mosteyrín Gordillo
(Córdoba)

CARTAS AL DIRECTOR La aldaba


